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Reunião do Conselho Pedagógico de  

25 de Setembro de 2015 

Extractos da acta 
 

 “…reuniu o Conselho Pedagógico da Faculdade de Medicina, presidido pelo Professor Doutor Duarte 
Nuno Vieira, contando com a presença dos membros constantes da lista de presenças anexa à ata, a qual 
faz parte integrante da mesma.  -------------------------------------------------------------------------------------------  
(…) 
Prosseguiu-se a análise da seguinte ordem de trabalhos:  ------------------------------------------------------------  
1. Informações --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
(…) 
1.1. Calendário escolar da UC – 2015/2016. Alterações/interrupções lectivas no 1º trimestre. 
1.1.1. Dia da FMUC. O Senhor Presidente informou que ainda não há data definitiva. Referiu ser 
provável que o Dia da FMUC tenha de passar para o mês de Novembro em virtude do palestrante 
convidado não ter disponibilidade para o mês de Outubro.  --------------------------------------------------------  
(…) O Senhor Presidente informou que haverá, nesse dia, interrupção lectiva de forma a que todos os 
docentes e discentes, investigadores e funcionários possam assistir.  ---------------------------------------------  
1.1.2. Festa das Latas (interrupção lectiva nos dias 15 e 16 de Outubro). O Senhor Presidente informou 
que esta informação foi confirmada oficiosamente pela Reitoria. Aparentemente esqueceram-se de incluir 
esta interrupção no calendário escolar da UC aprovado pelo Senado. (conforme previsto no despacho 
reitoral nº 170/2014). Assim sendo, os docentes deverão reprogramar a actividade lectiva destes dois 
dias. O Senhor Presidente informou que seguirá um Aviso do CP (através da mailing list) a docentes e 
não docentes a informar desta interrupção. ----------------------------------------------------------------------------  
(…) 
1.2. Reforma curricular do MIM: ------------------------------------------------------------------------------  

1.2.1. Análise das FUCs por parte do GT indigitado pelo CP do biénio anterior para o 
efeito. Ponto da situação. -----------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente deu conta aos membros que o Secretariado do CP recebeu novas FUCs-
P de muitas unidades curriculares. Contudo, ainda faltam algumas. Referiu que irá ser reforçada 
junto dos Regentes a necessidade de envio das mesmas. -----------------------------------------------  

1.2.2. Situações/problema de alguns estudantes.  ------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente informou os membros que sob proposta da CARM, foi aprovado pelo 
Conselho Pedagógico, em 28.05.15, um plano de transição e creditação que previa, no ponto 
10, a constituição de um Grupo de Apoio e Orientação dos Estudantes e Docentes, no âmbito 
da Reforma do MIM. Este grupo é constituído pelo Senhores Professores Américo Figueiredo 
e Isabel Carreira; pelo Dr. Nuno Garcia e pelo aluno Hugo Almeida. --------------------------------  
Considerando que um dos membros do órgão, Hugo Almeida, pertence a este grupo, o Senhor 
Presidente passou-lhe a palavra de modo a explicar aos membros presentes sobre os problemas 
que estavam a detectar. ---------------------------------------------------------------------------------------  
O aluno Hugo Almeida começou por referir que o grupo está a reunir semanalmente e que 
estão a elaborar um documento onde são elencadas as situações/problemas (algumas delas 
comuns a vários estudantes), que surgiram desde o início do ano lectivo. --------------------------  
Referiu ainda que os Serviços de Gestão Académica da Univerdade de Coimbra não 
consideraram a proposta da CARM/CP/CC e isto esta a levantar problemas em algumas 
unidades curriculares, nomeadamente nas UCs Anatomia III e Imunologia; e nas UCs Genética 
e Bioquímica. Referiu ainda a creditação da UC MISP IV. -----------------------------------------------  
O documento com problemas e respectivas propostas de solução será apresentado na próxima 
reunião do CP. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
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O Senhor Presidente do Conselho Pedagógico informou que gostaria de reunir com este Grupo 
de Trabalho durante a próxima semana, de modo a perceber os problemas e ver se no âmbito 
da capacidade de decisão que lhe foi conferida pela anterior equipa, justifica-se que venham ou 
não ao Conselho Pedagógico para decisão. 
(…) 

2. Calendário de exames MIM - 2015/2016. Elaborado pelos alunos e analisado pelo STAG-
CP.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Os alunos apresentaram algumas incorreções em termos de nomenclatura das unidades curriculares.  
O Senhor Professor Lino Gonçalves referiu não ser possível na UC Patologia Torácica e Vascular, 
realizar o exame em apenas duas horas.  ---------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente informou que terá de haver um esforço de integração por parte dos Regentes 
envolvidos nesta e em outras unidades curriculares pois a integração terá também de se reflectir na 
avaliação do estudante.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente concluiu que os calendários irão ser alterados e posteriormente aprovados.  
A seguir, serão remetidos para os Regentes das unidades curriculares respectivas para que se 
pronunciem quanto à hora/espaço.  ----------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

3. Horários MIM e MIMD – 2015/2016.  -----------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente colocou à consideração dos membros os horários que foram colocados 
provisoriamente no site pelo facto de o órgão não ter reunido entretanto.  --------------------------------  

Os alunos do MIM referiram que os horários não espelham a integração das unidades curriculares, 
pois o que consta são as áreas (Cardiologia, Pneumologia) e não a unidade integrada de Patologia 
Torácica e Vascular, por exemplo.  ----------------------------------------------------------------------------------  

Deste modo, sugerem a alteração da nomenclatura constante no site para a nomenclatura da unidade 
curricular integrada (Patologia Torácica e Vascular), sendo que no inforestudante deverá constar: PTV 
(cardiologia). Deste modo, em caso de ser preciso repor/substituir alguma aula, a mesma deverá ser 
efectuada dentro do horário da unidade integrada.  --------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Conselho Pedagógico aprovou os horários do MIM e MIMD. Contudo, deverá ser efectuada a 
alteração de nomenclatura supra referida nas unidades curriculares integradas do MIM.  ----------------  
 
O aluno João Cardoso referiu haver a possibilidade de alterar o horário da UC Pediatria, com melhoria 
para os estudantes. O Senhor Presidente solicitou aos alunos para identificarem eventuais situações 
de ajustamento.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente questionou os presentes sobre a Reforma do MIMD. Referiu ser sua intenção 
retomar este processo. Para tal, pediu à Senhora Professora Isabel Poiares Baptista para trazer a pasta 
de forma a faze-la circular entre os membros do CP.  -----------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente informou que na reunião do órgão de Outubro deverá ser indigitado um grupo 
de trabalho para Reforma do MIMD.  -------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4. Nomeação do Coordenador do GEM.  --------------------------------------------------------------------  
Foi decidido passar este ponto para a reunião do mês de Outubro.  -----------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

5. Pedido de nomeação de júri para avaliação final do estudante do 1º ano do MIM, Carlos 
Bernardo de Albuquerque Fernandes Braz Saraiva, à UC Introdução à Prática Médica I 
(IPM I), efectuado pelo Senhor Prof. Doutor Carlos Braz Saraiva, regente da UC e pai do 
aluno.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Considerando os Senhores Regentes de unidades curriculares similares, o Senhor Presidente sugeriu 
o nome da Senhora Professora Lèlita Santos para avaliação do estudante Carlos Bernardo de 
Albuquerque Fernandes Braz Saraiva. Todos os membros concordaram com a proposta. 
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

6. Apresentação do Programa de Aprendizagem Assistida por pares (PAAP).  ----------------  
Antes de dar início a apresentação, o Senhor Presidente realçou a importância da formação do corpo 
docente. Referiu ser a favor da obrigatoriedade de formação nos docentes mais novos. Relativamente 
aos mais antigos, defende que lhes seja proposta a realização de cursos. ------------------------------------  

 O Senhor Presidente passou a palavra ao Dr. Hugo Camilo do GEM, solicitando-lhe que fizesse uma 
breve apresentação do Programa., tendo em conta o adiantado da hora.  -----------------------------------  

 O Dr. Hugo Camilo referiu que a informação sobre o Programa de Aprendizagem Assistida por pares 
(PAAP) está disponível em: http://www.uc.pt/fmuc/gabineteeducacaomedica/PAAP   ----------------------  
Informou que a Coordenadora deste programa é a Senhora Professora Lèlita Santos. Referiu que esta 
prática está a ser realizada em outras escolas médicas com sucesso.  ----------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Informou que este programa pretende ser uma medida de reforço do contacto clínico precoce dos 
alunos de medicina.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Este programa consiste num sistema de tutoria por parte dos alunos mais velhos (6º ano) a alunos 
mais novos (2º ano).  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Os alunos do 2º ano (tutorandos) realizarão a componente prática da unidade curricular de IPM, 
acompanhando os seus colegas do 6º ano (tutores) no serviço onde estes realizam o estágio do 6º 
ano.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Dr. Hugo Camilo informou os presentes que este programa foi apresentado aos alunos da FMUC 
em 09 de setembro. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Os membros do CP colocaram questões ao Dr. Hugo Camilo, nomeadamente no que diz respeito à 
avaliação do estudante do 2º ano, qual o benefício que os alunos do 6º ano podem ter por acompanhar 
seus tutorandos, e algumas outras questões práticas da implementação do programa. --------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Senhor Presidente pediu aos membros que lessem o programa colocado no site, que irá ser 
distribuído a todos os membros pelo Secretariado do órgão.  -------------------------------------------------  
O Senhor Presidente agradeceu ao Dr. Hugo Camilo pela apresentação realizada. ------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Foram ratificadas as seguintes decisões:  ------------------------------------------------------------------------  

7. Calendário exames MIMD - 2015/2016, elaborado de acordo com o calendário aprovado 
pelo CP em 21.03.13 (adaptado para o presente ano lectivo).  --------------------------------------  

(…) …” 


